



SENTHEIM INFOS

Septembre 2024

Le mot du maire

Chères concitoyennes, chers concitoyens,

L'été 2024 va rester dans nos mémoires, avec de nombreux souvenirs sportifs : ceux des Jeux Olympiques organisés magnifiquement par notre pays et lors desquels les athlètes français se sont particulièrement distingués, encouragés par un public acquis à leur cause, ceux des Tours de France hommes et femmes et puis ceux des Jeux Paralympiques qui débiteront fin août.

Notre village a aussi connu quelques manifestations durant cet été.

Les deux marchés aux puces organisés, l'un par l'Association de Pêche Lauw-Sentheim et l'autre par l'Union Sportive de la Doller, au stade de football, ont bénéficié de bonnes conditions météorologiques et ont connu un beau succès, permettant aux bénévoles méritants de dégager un excédent pour assurer l'activité annuelle de leurs associations.

Sentheim Animations a organisé, grâce à une belle mobilisation, une belle journée conviviale et familiale dans le cadre de la Fête Nationale du 14 juillet. Le président Éric Scheubel, avec l'ensemble de son équipe, a parfaitement réussi son pari de rassembler les villageois autour de cette fête.

Le Tennis-Club a organisé les 24 heures de tennis et sa journée « Tartes Flambées » avec succès.

La Maison de la Terre a emmené de nombreux visiteurs, en particulier des touristes, sur le sentier géologique de Sentheim et sur les sentiers de la vallée.

Nos jeunes ont pu bénéficier de nombreuses animations grâce à nos associations.

Enfin, le Train Thur Doller Alsace a, comme chaque été, fait entendre son sifflement accompagnant l'arrivée du train, en gare de Sentheim, lors des nombreuses journées à thème.

Que d'énergie déployée pour mener à bien toutes ces activités et ces animations !

Bravo à tous et merci pour ce temps donné à la vie associative et communale !

La commune avec son équipe technique a apporté son soutien logistique aux différentes associations malgré des problèmes d'effectifs. En effet, depuis ce printemps, un concours de circonstances (maladie, accident de travail) a perturbé l'organisation habituelle et a amené des retards dans les travaux. Nous avons pallié certaines absences par l'embauche de personnel remplaçant pour faire face à cette situation. Nous aurons également à gérer des départs à la retraite ce qui fait que notre équipe technique sera en partie renouvelée en début d'année prochaine.

Je remercie mon adjoint, Serge Jaeg, pour le soutien apporté aux services techniques.

Les travaux annoncés d'enfouissement des réseaux secs dans la rue de la Roseraie sont en bonne voie. Le raccordement des propriétés aux nouveaux réseaux aura lieu au cours du mois de septembre et la pose des nouveaux lampadaires d'éclairage public se fera au cours de cet automne.

La commune est en cours de raccorder ses bâtiments au réseau de fibre optique après avoir choisi un fournisseur pour la téléphonie et l'accès internet.

Les services de la mairie, dans le cadre de la mise à niveau du matériel téléphonique ont été équipés d'un nouveau standard pour un meilleur accueil téléphonique.

La rentrée est là avec son cortège de changements en particulier pour les familles qui ont des enfants scolarisés dans les écoles, des jeunes scolarisés au collège, au lycée ou dans l'enseignement supérieur.

Bonne rentrée à tous et bon vent à tous dans leurs études.

À bientôt !

Bernard HIRTH

Pompiers :	18 depuis un fixe, 112 depuis un portable
Mairie :	03 89 82 52 03
Ecole Élémentaire :	03 89 82 53 96
Ecole Maternelle :	03 89 82 87 17
Presbytère :	03 89 82 52 74
Brigade Verte :	03 89 74 84 04

Site internet : www.sentheim.fr
Courriel : mairie@sentheim.fr

Bulletin élaboré par le comité consultatif communication.

Impression : Doller Graphiques - Masevaux

Responsable : M. Bernard HIRTH

Ne pas jeter sur la voie publique

Si vous voulez faire paraître un article dans Sentheim Infos (annonce d'une manifestation, description de votre association), veuillez l'envoyer par courriel à mairie@sentheim.fr (date limite d'envoi : le 20 du mois).

Retrouvez vos «Sentheim Infos» en couleurs sur le site internet / Vie communale / Publication

ANNIVERSAIRES DES AÎNÉS DE SENTHEIM

Félicitations pour ceux qui fêtent leur anniversaire (consentement recueilli auprès des personnes).

En septembre 2024

98 ans : Suzanne SCHEUBEL née GRANKLATEN, le 9,

82 ans : Monique MEYER née FRICK, le 6,

82 ans : Maurice WEISS, le 28,



ATTENTION : L'ALLERGIE AU POLLEN D'AMBROISIE DÉMARRE !

Après en avoir repéré chez des Sentheimois, La Brigade Verte nous met en garde concernant l'ambroisie. Il s'agit d'une plante envahissante, dont le pollen est fortement allergisant.

Agir contre l'expansion de cette plante est un enjeu majeur de santé publique qui requiert l'implication de tous, c'est pour cela qu'une plateforme interactive de signalement a été mise en place : « Signalement Ambroisie ».

Tout le monde peut participer à la lutte en signalant toute présence d'ambroisie aux autorités locales, par quatre canaux différents, disponibles sur www.signalement-ambroisie.fr :

- Par téléphone 0 972 376 888
- Par mail contact@signalement-ambroisie.fr
- Sur un site internet www.signalement-ambroisie.fr
- Sur une application Smartphone « Signalement-Ambroisie ».

Les signalements effectués sont transmis « en direct » à la commune ou au référent ambroisie concerné qui coordonne les actions de lutte nécessaires pour éliminer l'ambroisie.

Grâce à son réseau de mesure et à son modèle de prévision et compte tenu des conditions météorologiques qui ont régné depuis le début de l'année, le Réseau National de Surveillance Aérobiologique informe de l'arrivée des premiers pollens d'ambroisie en cette fin juillet. Le pic principal de pollen interviendra comme chaque année vers la fin du mois d'août.

Le signalement est à la base du traitement, qui sera le gage de la destruction de la plante !

Pour plus de renseignements, comment la repérer dans vos jardins, comment utiliser la plateforme de signalement, vous trouverez un document détaillé et explicite en cliquant sur le lien :

<https://drive.google.com/file/d/1sQdDAU9dcUcNkdHSuXasqWULfej5sF/view?usp=sharing>



COMMENT PARTICIPER À LA LUTTE
CONTRE L'AMBROISIE ?

Signalez sa présence grâce à
SIGNALEMENT AMBROISIE !

Sur **SIGNALEMENT-AMBROISIE.FR**
par téléphone au 0 972 376 888 ou par mail contact@signalement-ambroisie.fr

Application SIGNALEMENT-AMBROISIE disponible sur

RÈGLEMENTATION TAILLAGE HAIES, ARBUSTES...

Nous vous informons que les riverains doivent obligatoirement élaguer ou couper régulièrement les plantations, arbres, arbustes, haies, branches et racines à l'aplomb des limites des voies publiques ou privées, avec une hauteur limitée à 2 mètres, de manière à ce qu'ils ne gênent pas le passage des piétons et ne cachent pas les panneaux (y compris la visibilité en intersection de voirie).

Les branches et la végétation ne doivent pas toucher les conducteurs (EDF, téléphonie, éclairage public).



INCIVILITÉS

Nous constatons régulièrement des dépôts sauvages de déchets déposés dans la commune. Nous vous rappelons que même si ces déchets abandonnés sont à côté de containers, ce sont des **dépôts sauvages**.

Nous vous informons, qu'au vu de l'article R634-2 du Code Pénal, le fait d'abandonner, de jeter ou de déverser, en lieu public ou privé, à l'exception des emplacements, conteneurs, poubelles ou bennes adaptés aux déchets désignés à cet effet pour ce type de déchets est passible d'une amende de 135€.

Une surveillance régulière de la part de la Brigade Verte est effectuée.

Nous vous remercions pour votre compréhension, et pour votre bienveillance.



REMERCIEMENTS QUÊTE POUR LA LIGUE CONTRE LE CANCER

La quête en faveur de la LIGUE CONTRE LE CANCER se termine, mais elle n'est jamais terminée, puisque le cancer lui n'abandonne jamais, il est toujours en embuscade ! Elle a rapporté 3.220,- €.



La LIGUE CONTRE LE CANCER, Comité Départemental du Haut-Rhin, remercie chaleureusement les généreux donateurs.

Ces dons, utilisés en priorité dans le Haut-Rhin et en Alsace, sont destinés principalement à la recherche fondamentale, aux associations de malades et anciens malades, aux équipements hospitaliers et aux aides aux malades et à leurs proches.

« **CHERCHER POUR GUÉRIR, PRÉVENIR POUR PROTÉGER, ACCOMPAGNER POUR AIDER.** »

Marie HINGRE

REJOIGNEZ LES CYLCOS DE LA DOLLER !

POUR LES ENFANTS :

Président : Jean-Marie BISSLER

Mail : joimbissler@gmail.com

Les CYCLOS DE LA DOLLER reprennent leurs activités VTT, le samedi 14 septembre à partir de 14h, rendez-vous place de l'École de Sentheim.

Si tu as 8 ans ou plus (jusqu'à 18 ans), que tu souhaites pratiquer une activité physique en extérieur, que tu possèdes un vélo en bon état et un casque, viens rejoindre les moniteurs et initiateurs, Jean-Marie, Emmanuel, Paul, Joelle, Nicolas et Gérard.

Nous te montrerons nos jolis sentiers et forêts des environs, nous t'initierons en toute sécurité à la conduite de ton vélo (routière et maniabilité), nous t'apprendrons quelques notions de mécanique.

N'hésites pas à emmener tes copains et copines, cousins, cousines...

Si tu désires plus de renseignements, tu peux joindre Jean-Marie au 06 20 77 27 61.

Le montant annuel est de 25 euros (licence + cotisation).

POUR LES ADULTES :

La section route des cyclos de la Doller, organise des sorties les dimanches matins.

Toute personne intéressée à rouler en groupe peut contacter l'animateur

Monsieur HUET Jean-Michel au 06 02 31 53 21.



12 Les chasseurs nourrissent les sangliers.



Les chasseurs distribuent des grains de maïs, soit pour maintenir les sangliers **en forêt** afin qu'ils ne fassent pas de **dégâts** aux cultures (dissuasion), soit pour les appâter sur un lieu précis afin de les tirer (Kirrung).

A l'heure actuelle, un chasseur peut distribuer 1kg de grains/jour, soit l'équivalent d'un paquet de riz/jour aux 50ha boisés. Pour rappel, il faut entre 1,5 et 2,5kg d'aliments équilibrés par jour pour nourrir **un** porc d'élevage.

Au niveau **national**, l'intégralité des organisations syndicales agricoles ont **approuvé** des protocoles d'agrainage de dissuasion et ont mis en exergue l'efficacité des modes de prélèvements par kirrung qui permettent d'appâter les sangliers.

C'est pour cette raison, que nous avons demandé pour notre prochain schéma :
Kirrung : 2,2 kg au 50ha boisés.

Dissuasion : 50kg maximum au 100ha boisés/semaine conformément au protocole national.

OBJETS TROUVÉS

Le secrétariat de la mairie est en possession de nombreux objets trouvés (clés, téléphones, paires de lunettes, vélos, trotinettes...). Si vous êtes à la recherche d'un objet perdu, vous êtes invités à passer en mairie pour consulter la boîte à objets trouvés.



LES PERMANENCES TÉLÉPHONIQUES DES ÉLUS



31 août au 1 ^{er} septembre 2024 :	Violette MAHLER	06 62 04 88 61
7 au 8 septembre 2024 :	Bernard HIRTH	06 31 58 80 82
14 au 15 septembre 2024 :	Serge JAEG	06 08 30 08 82
21 au 22 septembre 2024 :	Sandrine SPERISSEN	06 75 43 42 42
28 au 29 septembre 2024 :	Gérard STOECKLIN	07 80 37 50 73

Ouverture du secrétariat : lundi, mardi, jeudi et vendredi de 9h à 12h - mardi et jeudi : de 15h à 18h.

VOTRE AGENDA

- 2 septembre 2024 : Rentrée scolaire,
- 2 septembre 2024 : Déchetterie mobile rue de Mortzwiller, derrière le cimetière – de 12h à 19h,
- 22 septembre 2024 : « Train du patrimoine » - départ de Cernay Saint-André à 10h30 et 15h.

COLLECTE DES ORDURES MÉNAGÈRES ET SACS DE TRI EN PORTE-À-PORTE

Ordures ménagères et sacs de tri sont collectés un mercredi sur deux, les semaines paires.

Semaine 36	Mercredi 4 septembre 2024	Semaine 38	Mercredi 18 septembre 2024
Semaine 40	Mercredi 2 octobre 2024	Semaine 42	Mercredi 16 octobre 2024